



## **JAHRESBERICHT 2016 RESSORT AUSBILDUNG**

Das vergangene Jahr hat dem Ressort Ausbildung viel Neues, aber auch viel Arbeit beschert. Der Bezug unserer Geschäftsstelle im Haus des Sports in Ittigen und die Schaffung der 50 %-Stelle „Nachwuchsförderung und Ausbildung“ markieren einen Meilenstein in der Geschichte des SSB. Mit der Bildung der neuen Stelle wurde eine Reihe von Projekten gestartet, die mit ehrenamtlichen Funktionären nur schwer zu realisieren wären. Kernpunkt ist dabei der Aufbau einer nachhaltigen Jugendleiterausbildung, die in der Zwischenzeit erfolgreich gestartet wurde. Dabei liegt der Fokus neben einem Basiskurs auf dem Angebot regelmässiger Weiterbildungen zu den verschiedensten Themen für Jugendleiter und Jugendtrainer.

Am 1. Oktober 2016 fand im Haus des Sports ein von über 40 Personen besuchter Informationstag für Schiedsrichter und Turnierleiter statt. Dabei wurden neben den FIDE-Regeln viel Wissenswertes für Mannschaftsleiter und Turnierleiter vermittelt. Ein Schweizer Teilnehmer nahm am FIDE-Schiedsrichter Lehrgang in Radebeul teil und schaffte dabei die Norm zum FIDE-Arbitr.

Die Sitzung der Turnierorganisatoren fand am 26. November 2016 mit mässiger Beteiligung statt. Wir prüfen, ob wir dieses Treffen in Zukunft mit den Schiedsrichtertagungen zusammenlegen sollten, dies umso mehr, als sich die Themen mehrheitlich überschneiden. Ein FIDE-Trainer-Kurs ist in naher Zukunft nicht geplant. Zwei Begleiterinnen nutzten die Möglichkeit an der Jugend-EM in Prag und beendeten den Kurs erfolgreich als FIDE- bzw. als National-Instructors.

Unser Aufnahmegesuch vom Januar 2016 bei Jugend+Sport ist vom Bundesamt für Sport (Baspo) bestätigt worden. Mit einer Aufnahme des Schachsports ist gemäss der Antwort vom Baspo in nächster Zeit jedoch noch nicht zu rechnen.

Februar 2017 / Georg Kradolfer